

Sebastián Macías Sajay
 cronica@mercurioantofagasta.cl

El Centro Científico Tecnológico Región de Antofagasta (Cicitem) suma un nuevo capítulo a su polémico cierre, luego que se confirmara la salida del presidente de su directorio, Jorge Molina, y que la rectora de la Universidad Católica del Norte, María Cecilia Hernández, quedaría a cargo del proceso de cierre de la institución.

Según lo que sostiene su ex-presidente, esta decisión se llevó a cabo a inicios de diciembre, luego de una diferencia de opiniones respecto de un acuerdo adoptado en sesión de directorio. Debido a la votación en donde autoridades universitarias manifestaron su inconformidad, Molina renunció tanto al cargo de presidente como a su membresía del directorio.

"La discrepancia fue con ocasión de la decisión del gobernador regional de no seguir transfiriendo recursos al Cicitem, en circunstancias de que había un proyecto revisado por todos los antecedentes técnicos que dispuso el Gobierno Regional, aprobado en el Consejo Regional, con el voto favorable del mismo gobernador, aprobado por la dirección de presupuesto y tomado razón en la contraloría", asevera el académico y exintendente.

Acorde a Molina, la decisión hecha pública a través del punto de prensa de no seguir transfiriendo esos fondos constituye un daño al Cicitem, puesto que, según afirma, "esos recursos eran para asegurar la continuidad del trabajo del centro de investigación hasta diciembre del año 2025, y luego estaba presentado y aprobado técnicamente el presupuesto para funcionamiento del año 2026".

En consecuencia de su sali-

da, el exintendente comenta que "María Cecilia Hernández, la rectora de la U. Católica del Norte, en su calidad de vicepresidenta, debe haber asumido el rol de presidente".

"TENDRÁ QUE CERRAR"

Asimismo, indica que el cierre de Cicitem es objetivo, y esta

decisión se tomó cuando él era presidente, finiquitando a todas las personas.

"El Cicitem tendrá que cerrar sus puertas, y eso lo tendrá que ver su directorio. Yo tengo un sabor muy amargo, porque en mi gestión como intendente se creó el Cicitem, era una creación destinada a agregar valor

a la región. Desgraciadamente, uno de sus máximos ejecutivos cometió fraude en perjuicio de Cicitem, hubo mucha mala prensa y también decisiones erradas, confundiendo la comisión de un delito por una persona natural como si hubiese sido cometida por la persona jurídica llamada Cicitem. Di-

"El Cicitem tendrá que cerrar sus puertas, y eso lo tendrá que ver su directorio. Yo tengo un sabor muy amargo, porque en mi gestión como intendente se creó el Cicitem, era una creación destinada a agregar valor a la región".

Jorge Molina
 Ex presidente
 del directorio del Cicitem

cha confusión ha significado un retroceso para la región", finaliza Jorge Molina.

INEVITABLE

Por otra parte, el consejero Alejandro Cifuentes (P. Republicano), comenta, con respecto al cambio de presidencia del Cicitem, que es "una consecuencia inevitable de una crisis profunda de gobernanza, control y resultados. Esto no es algo sorprendente: desde el Consejo Regional varios advertimos a tiempo las debilidades estructurales del centro. El principal desafío del Cicitem en esta posible etapa final es enfrentar la realidad con seriedad: transparencia total,

cierre administrativo ordenado si corresponde, cumplimiento de las obligaciones laborales y, sobre todo, una evaluación honesta del impacto real que tuvo para la región".

Asimismo, el consejero Jorge Berna (PDG) sostiene que, "después de la auditoría que se hizo al Cicitem, creo que ya dejamos en claro que no seguiríamos con la institución dada las graves faltas a la probidad, al buen uso de los recursos fiscales y principalmente la transparencia que debe tener una institución donde uno deposita fondos públicos".

"No es posible que de la auditoría se desprendan informaciones como que no existen algunos respaldos de algunas actividades o algunos períodos que faltan actas. Es lamentable para el Gobierno Regional tener que desvincularse de una institución que estaba generando investigación tanto para el hidrógeno verde y otras actividades que eran de importancia para la innovación y la tecnología", concluye Berna.

Hasta el cierre de esta nota la Universidad Católica del Norte no ha emitido declaraciones respecto de la presidencia del Cicitem de la rectora María Cecilia Hernández. **C3**



EL CENTRO SE ENCUENTRA ANTE SU INMINENTE CIERRE.